

Medienmitteilung vom 5. Dezember 2012

Zürcher Kantonalbank unterstützt Gründerorganisation Wädenswil

Am 5. Dezember 2012 haben der Stiftungsrat der Gründerorganisation Wädenswil, kurz grow genannt, und Vertreter der Zürcher Kantonalbank (ZKB) einen Vertrag zur Zusammenarbeit unterzeichnet. Darin sichert die ZKB der Gründerorganisation während drei Jahren eine finanzielle Unterstützung von total 150'000 Franken zu. Im Gegenzug gewährt grow der Zürcher Kantonalbank einen Sitz im Stiftungsrat. Das Geld dient dem weiteren Ausbau von grow und somit der Erhöhung der Anzahl von Start-ups in Wädenswil.

Grow agierte in den Jahren 2011 und 2012 äusserst erfolgreich. Per Ende November 2012 sind 18 Firmen mit total rund 50 Mitarbeitenden im grow domiziliert. Ein weiterer Ausbau ist geplant. Dazu braucht es nebst personeller auch finanzielle Unterstützung. Diese ist nun dank dem Engagement der Zürcher Kantonalbank gesichert, wobei die bisherigen Organisationen (Stadt Wädenswil, Tuwag AG, ZHAW) die Absicht haben, die Gründerorganisation auch weiterhin zu unterstützen. „Mit diesen zusätzlichen Mitteln soll der nächste Ausbauschritt finanziert werden. Dabei geht es nicht um den räumlichen Ausbau, sondern um die Gewinnung weiterer Jungunternehmen“, sagt Heiner Treichler, einer der Stiftungsräte von grow.

Bekenntnis zur Region

Die Zürcher Kantonalbank engagiert sich bereits seit Jahren für Jungunternehmer. Besonders in der so genannten Seed-Phase, also vor dem Markteintritt, ist die Liquiditätssituation meist angespannt. Die ZKB hat darum 2005 die Initiative PIONIER lanciert und investiert jährlich mehrere Millionen Franken als Risikokapitalgeberin in innovative Start-ups. Mit der Unterstützung von grow zeigt die Zürcher Kantonalbank ihren Bezug zur Region. Sie engagiert sich für Jungunternehmerinnen und -unternehmer, die Wädenswil als ihr Firmendomizil wählen.

Unterstützung bei der Firmengründung

Die nicht profitorientierte Gründerorganisation Wädenswil, grow, bietet Jungunternehmen professionelle Unterstützung. Mit Infrastruktur, Beratung, Coaching und auch finanzieller Unterstützung erleichtert grow den Start in die Selbstständigkeit. Grow wurde 2001 von einer

Interessengemeinschaft ins Leben gerufen und startete 2002 in ihre operative Tätigkeit. Zu den Initianten zählen die Stadt Wädenswil, die Hochschule Wädenswil (heute ZHAW), die Tuwag Immobilien AG, die Standortförderung Zimmerberg Sihltal (heute Zurich Park Side), der Industrie- und Arbeitgeberverein Wädenswil (heute AZZ) sowie der lokale Handwerker- und Gewerbeverein. Mitte 2004 konstituierte sich eine Stiftung, die Jungunternehmen coacht und auch mit Startkapital unterstützt. Prof. Dr. Dolf van Loon wurde Mitte 2010 als Geschäftsführer eingesetzt mit dem Ziel grow weiter zu entwickeln und auszubauen.

Mehr Informationen: www.grow-waedenswil.ch

Rückfragen: Prof. Dr. Dolf van Loon, Geschäftsführer grow, Tel. 044 680 16 37 / 044 850 44 24,
dolf.van.loon@grow-waedenswil.ch